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近日，雅莹集团发布 2023年
社会责任报告。

这是雅莹集团连续第六年发
布此报告。“可持续时尚”仍然是报
告的核心关键词。如果说融合国
际美学与中国传统文化是雅莹的
发展使命，那么大力推动绿色化、
数字化转型正是雅莹实现可持续
时尚的“赢之道”。

一曲霓裳并蒂花。绿色化和
数字化如何在一件华服上开出时
代“并蒂花”？

生动演绎“可持续时尚”

2024秋冬雅莹时尚节将于 10
月 18日举行。届时，雅莹将发布
百款女装新品。其中，由桑蚕丝、
牦牛毛绒、山羊绒等雅莹“三宝”为
材质生产的新款服饰将“挑大梁”，
生动演绎雅莹“用好材料做好衣
服”的价值导向。

天然好材料与绿色天然相
通。今年年初，雅莹集团（阿拉善）
绒山羊基地在阿左旗巴彦诺日公
苏木浩坦淖尔嘎查揭牌成立，在为
雅莹提供稳定原料来源的同时，也
满足了消费者对高端羊绒品质的
需求，并为当地牧民在养殖饲草
料、优质种羊和技术推广服务上提
供可持续的支持。

据介绍，雅莹集团已在 EP
YAYING 2023年度秋冬季产品中
应用了阿拉善白羊绒，并取得了阿
拉善白绒山羊绒国家地理标志证
明商标使用授权。作为国内时尚
女装头部企业，通过发挥“头部效
应”，雅莹在天然可持续材料的追
本溯源中推进产业链同创，为“可
持续时尚”赋予更丰富的内涵。

以阿拉善白羊绒的开发为例，
雅莹正牵头推动白羊绒这一高端
材质从原料、纱线、面料到成衣、品
牌的全链条向高端化、立体化、四
季化、针织化、毛衫化“五化”发展，
使全产业链实现价值跃升。

绿色制造在时尚企业有了全
新的潮流演绎。早在 2015年，雅
莹就成立了循环创意部门，将生产
零料、废料、余料再加工，创造出一
件件充满艺术感的生活小物。而
在生产制造中，雅莹通过开展产品
碳排放核算、自建光伏发电站提升
绿色电力占比等方式，提升绿色产
品占比。

“这些年来，雅莹集团积极响应
国家对绿色化转型发展号召，从绿
色材料、绿色设计、绿色制造和绿色
消费等方面，全面推进绿色转型升
级。”雅莹集团相关负责人表示。

可持续时尚已经成为雅莹绿
色化转型的亮眼标签。雅莹还将
可持续时尚与践行企业社会责任
相结合，不断丰富可持续时尚内
涵，拓展其外延。2020年 8月，雅

莹加入“锁边生态林建设十年计
划”，迄今累计栽种树苗达200亩。
今年3月，雅莹公益基金会携手阿
拉善“种树植心”生态文明实践教
育中心开展“每一苗都是希望”的
主题“微公益”活动，号召员工和合
作伙伴投身公益，助力防沙护绿。

实现全面数智化运营

如果说，坚持可持续时尚是雅
莹倡导可持续发展的美丽落点，那
么，数字化转型则为效率提升和全
产业数字化共创提供了更多可能。

在企业内部，近年来，雅莹投
资 5000多万元，实施了一个名为

“DTC（Direct To Customer）”的数
字化系统建设项目。该项目通过
数据采集分析、设计研发、柔性制
造及顾客互动的数字化创新，以顾
客为中心，推动设计研发、生产制
造、零售服务等环节的专业化、柔
性化、智能化改造，最终形成雅莹
文化艺术与科技创新相融合，独具
特色的时尚行业DTC服务型制造
新模式。

从项目实施情况来看，数字化
车间智能化单件流水生产模式替
代了原来传统的批量手工生产，实
现人均生产效率提高约20%，产品
合格率达98%以上，产品生产周期
更短，交付能力更强。同时，依托
这一数字化系统，企业经营管理效
益也得到了提升，为雅莹集团在全
球 210多个城市、近 800家精品线
下门店以及全球主流线上平台业
务开展高端优质服务提供支撑。

根据订单，今年第四季度，雅
莹数字化工厂还需赶制 100万件
时装。如何确保进度？据介绍，此
前企业一期投入700多万元，开发
了一种载有射频识别芯片的水洗
标，可实时收集从设计、备料到制
衣等 12道工序的进度。此外，这
款芯片还能与消费端互动。“顾客
也可以通过这个平台给我们提建
议，这是另一种形式的共创。”雅莹
集团相关负责人表示。

数字化运营显著提升了企业
透明度，在促进信息共享、强化业
务可视化、提高决策透明度、增强
客户参与度、提升供应链整合能力
等方面表现突出。而放眼未来，雅
莹为数智化转型规划的蓝图中，雅
莹将持续推动高质量的供应链体
系转型升级，融合新技术、新流量、
大数据助力业务创新以及顾客极
致体验升级，同时通过AI人工智
能加持，实现集团全面数智化运营
升级。

整理收纳、代接孩子……
禾城家政：服务场景上新 从业者年轻化

■记者 吴晓慧

随着家政服务的多元化发展，
传统家政不断提质，新兴职业持续
扩容，涌现出“整理收纳”“代接孩
子”等服务，个性化、多样化的家政
需求也更加旺盛。

嘉兴家政市场情况如何？记
者进行了走访调查。

新需求激活服务新场景

昨天上午，记者来到位于秀洲
区的权心权意家政佳园店，还未走
进店内，便听到热闹的攀谈声。

“我们需要一位专门接送孩子
放学的阿姨。”

“具体是什么时间呢？”

“小孩幼儿园 3点 50分放学，
我们5点下班，大概要2个小时。”

家住江南摩尔附近的陈先生
是双职工家庭，孩子的放学时间与
夫妻俩工作时间不匹配，为解决

“接娃难题”，他准备聘用专门负责
接送孩子放学的家政人员。

“放学谁接娃”成为职场父母
的“心病”，但新需求也催生了服务
新场景。

佳园店店长冯女士表示，今年
初以来，代接孩子业务增长超
20%，包括单独的接送服务及涵盖
烧菜、保洁及接送孩子在内的全方
位服务。

记者了解到，该门店单独接送
孩子的服务费用为每小时 50元，
若家长选择全方位服务，例如家政
人员每天服务两小时、每周工作 6
天休息1天，预计每月费用约2500
元。

消费场景推陈出新，“整理收
纳”也正成为新潮流。

“消费者更多会选择搬家收纳
服务。”彩金家政嘉兴店负责人庄
先生表示，今年上半年，整理收纳
服务与去年同期相比增长约 5%，
其中搬家收纳占总体整理收纳业
务比重约70%。

整理收纳服务如何收费？庄
先生告诉记者，整理收纳服务起步
时间为两小时，每小时收费 114
元。此外，家政人员还需持有“整
理收纳师”职业技能证书。

家政服务趋向专业化发展

“我们希望育儿嫂能帮忙辅导
孩子作业。”在权心权意家政德秀
苑店，季女士正在向店长李女士提
出自己的需求。

记者了解到，季女士的女儿目
前上小学，此前已与该门店签订 2
年的合同，聘请了提供保洁烧饭、
儿童陪伴等服务的全能育儿嫂，她
希望接下来的合作能有所“升级”，
聘用的育儿嫂可以辅导孩子功课。

通常来说，育儿嫂主要照料
0~3岁的婴幼儿，包括生活护理、
早教引导、营养餐制作等方面。但
随着传统家政不断提质，育儿嫂也
正在向全能方向发展。

李女士表示，在育儿嫂行业，
能辅导作业、会开车等要求已“屡
见不鲜”，近期还有消费者要求育
儿嫂具备小儿推拿等技能。

家政行业日趋细分化、专业
化，消费者对家政服务人员的要
求，不再停留在简单的劳动技能层
面，而是更加注重家政服务人员的
专业能力。

“现在不同的育儿嫂，价格差
异也比较大。”李女士向记者举
例，拥有 4~5 年照顾小月龄宝宝
经验的育儿嫂每月工资 9000~
9500 元，工作经验不足 1 年的育
儿嫂每月工资7000~7500元，若是
提供英语早教等服务，费用还将
有所上涨。

年轻从业者比例上升

目前，家政行业的年轻化趋势
也日益明显，越来越多年轻从业者
加入家政行业，为行业发展带来了

“新解”。
“不同年龄段的家政从业人员

有不同的优势，现在消费者来咨询
时，部分会要求聘用年轻的家政人
员。”李女士告诉记者，目前门店

“80后”从业人员占比超50%。
庄先生也有同样的感受，他表

示，虽然40~55岁的从业者仍是家
政主力军，但年轻家政人员比例也
在不断攀升，目前彩金家政嘉兴店

“90后”占比超 30%。谈及原因，
他分析由于市场导向，更多消费者
倾向年轻从业者，一方面，年轻人
身手灵活，工作效率较高；另一方
面，年轻人学习能力强，专业化程
度较高。

随着政策的积极推动和市场
需求的不断演变，家政服务人员的
角色也在不断升级，以满足消费者
日益增长的服务需求。

嘉兴市家庭服务业协会副会
长沈秀华表示，家政行业就业前景
广阔，从事家政行业的年轻人日渐
增多，一方面是由于择业观念的改
变，许多宝妈、新居民等加入家政
行列；另一方面，家政行业限制条
件较少，从业人员通过培训就能上
岗。同时，薪资水平、工作时间等
因素也吸引了年轻人就业。

跳价一二十万，房东开始“不淡定”了？

多项利好政策落地
嘉兴楼市出现“新苗头”

■文/图 沈 婷

发布 2024 年房地产新政“嘉
十条”，落地嘉兴市首套、二套房
首付比例统一为最低 15％政策，
落地存量贷款利率下调，提升公
积金支持购房力度……自 9 月底
以来，伴随着全国范围陆续出台
各项房地产优化调整措施，吹响
促进房地产行业止跌回稳号角，
嘉兴也紧跟步伐，推动一系列房
地产利好政策落地。

二手房市场常被视为房地产
市场的风向标，可谓“春江水暖鸭
先知”。记者近日走访了嘉兴多家
中介门店，观察到二手房市场也迎
来了一波积极反应。

房东提价20万元试探

家住南湖区的王先生，手中有
一套位于城南隐秀湖畔的闲置房，
他已经尝试将其出售了大半年，期
间房价经过几次调整，但始终未能
达到他的预期。

然而，9月底以来，眼看一系列
房地产利好政策接连出台，以及周
边一线城市的房地产销售一团红
火，王先生对楼市的前景变得乐观
起来。在这样的市场氛围影响下，
王先生认为房价不太可能进一步
下跌，于是他决定提高房价。

他急忙联系了中介经纪人，将
原本挂牌 380万元价格，上调到了
400 万元。他向记者直言：“我觉
得未来可能还有上涨空间，现在底
价成交不划算，而且，我也不急着
卖掉，所以想着提点价，看看有没
有客户想要的，哪怕晚一点成交也
没有关系。”

中介经纪人小张透露，在这波
利好政策之后，不少房东的心态也
发生了变化，出现了二手房提价的
情况，最近挂在他这边的提价10万
元、20万元的大有人在。不过小张
也坦言，目前涨价了的也未必能够
立马成交，多数房东抱着观望心
态，以涨价试探一下市场。

中介罕见接到了投资客咨询

在南湖区科技城的君悦地产
御上江南店，店长姜忠惠最近遇到
了一件稀罕事：他接到了一组投资
客的咨询。

他记得，自 2022 年下半年以
来，他们门店基本再也没有出现过
投资客的咨询，但最近却有投资客
重新出现，说是想投资一套房，咨
询他买哪里比较好，这无疑给姜忠
惠带来了惊喜。

这位投资客是李先生，今年40
岁，已经拥有两套房产，目前居住
的房子也足够宽敞。由于手头有
一定的积蓄，正在考虑如何进行资
产配置。

前段时间，股市的热潮和一
系列房地产利好政策的出台，他
的心里也暗暗打起了算盘。李先
生自认为对股市了解不多，风险
较大，即使股市火热，他也不敢轻
易入市。而将资金存入银行，他
又觉得在当前低利率环境下，并
不划算。

“目前的房价基本已经触底，
未来下跌的可能性不大，我想着抄
底投资一套，怎么算应该都不会太
亏。”因此，他开始向中介咨询，主
要考虑那些小面积的次新房。

临门一脚房东不卖了

姜先生在南湖区福临新家园
二期有一套 110平方米的房子，自
今年 3月份开始，他便在贝壳找房
平台上挂牌出售，到现在足足挂了
200多天。到了7月份，挂牌价格是
158万元，他眼瞅着还没有动静，曾
私下跟中介经纪人张攀沟通，这个
房子买家如果谈到了 150万元，他
也愿意接受。

张攀为这套房子也带看过多

组客户，最近有一组即将结婚的
小年轻看得比较满意，非常诚心
入手，他们分别单独看房一次，然
后全家一起看房一次，经过一番
讨价还价，最终将价格定在了 156
万元。张攀认为这次终于可以顺
利成交，于是安排双方在国庆期
间见面。

没想到的是，国庆期间，张攀
迎来的不是成交单，而是姜先生
临门一脚改变了主意，决定不卖
了。

姜先生眼瞅着上海不少地区
的房价都涨了，这让他对自己房子
的预期也提高了。再加上，他当时
是以 180万元的高价买来的房子，
放血卖掉，心里还是很疼的。几番
考虑之后，他告诉中介经纪人，“不
卖了，再缓缓，等行情好点的时候
再考虑出售。”

签完合同继续加价1万元

叶女士的父母是“新嘉兴人”，
在嘉兴城北租房子生活了多年，叶
女士自己则常年在上海打拼，这几
年来也有了一些积蓄，就想着给父
母在城北买一套房子养老。

叶女士深知父母对城北一带
的深厚感情，习惯了这里的生活节
奏和邻里关系。因此，她决定在清
河西区寻找一套合适的小住宅。
经过一番搜寻，她看中了一套标价
60万元的房子。通过多次谈判，叶
女士成功地将价格谈到了52万元，
双方都对这个价格能够接受。

9月中旬，叶女士与房东达成
了初步协议，她支付了定金，并在9
月底之前完成了合同的签订，同时
支付了首付款。

然而，快到过户的时刻，房东
却迟迟没有确定过户的具体时
间。叶女士多次联系房东，但对方
总是以各种理由推托。有一天，房
东主动提出要加价。

叶女士担心这笔交易会因为
房东的拖延而告吹，而且每次抽
时间来嘉兴看房也费了不少时间
和精力，她实在不想再折腾了。
无奈之下，她决定在合同之外再
加价 1 万元，以促成这笔交易的
完成。最后，房子以 53万元的价
格成交了。

市场也存在观望情绪

记者获悉，一系列房地产利好
政策落地之后，嘉兴二手房市场也
迎来了回暖迹象。据君悦、贝壳、
中亚三家大型房产中介机构统计，
国庆期间，二手房日均带看约 279
组左右，环比增长 132%，二手房成
交量上升也较为明显，日均成交21
套，同比增长 23.5%。本月截至 15
日，以嘉兴君悦为例，全市 30多家
门店共计带看 889组，带看量环比
增长 24%，共计成交 89套，成交量
环比增长53%。

事实上，不少市民抢抓利好上
车购房的同时，也有不少购房者仍
在观望之中。

对于“新嘉兴人”小茹来说，他
觉得目前自己的工作和生活还没
稳定下来，所以并不急着买房。

正在物色房子的市民小赵表
示还不太敢“下手”。他觉得，新
政首付比例都降到 15%，门槛确
实低了，但月供压力也会增加，
如果自己未来工资收入预期也
能增加的话，自己会趁这机会实
现刚需进场。

嘉兴南湖学院副教授张建华
表示，对于很多普通人来说，买房
还是需要较多的购房成本做支撑，
所以还是会存在犹豫情绪。对于
后期的楼市走势如何，他仍抱有观
望态度，“要有一段时间的数据才
可以判断行情，可以等‘子弹再飞
一会’。”

绿色化、数字化在一件华服上开出时代“并蒂花”

雅莹“两化”转型启示录
■记者 郑小梅 图片由受访者提供
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